



D.I. 質問箱

※ D.I. … データインフォメーションの略

Q17

ホルマリンの取り扱いが厳しくなったと連絡がありましたが、なぜでしょうか。

A17

病理組織検査用の20%ホルマリンにつきまして、広島県および広島市保健所から劇物の取り扱いとなる旨の通知がありました。

今後は「医薬用外劇物」のシールを貼ったホルマリン容器をお届けし、その際、別紙「劇物譲受書」に受領者のサインと印をいただき、管理を厳重にすることとなりました。

（参考）

厚生労働省は、臓器の入る前のホルマリン入り容器は「材」と見なされるため、「毒物及び劇物取締法」上の「劇物」にあたり、臓器が入った後は「もの」と見なされるため「毒物及び劇物取締法」には相当しないとの見解を出しています。

編集後記

ケフェウス、カシオペア、アンドロメダ、ペルセウス等々、ロマンに満ちた星々がきれいな季節になってきました。ニュートン10月号には、3個の太陽を持つ惑星（ホットジュピター）が発見されたニュースが出ていました。そこにはどんな夜空があるのでしょうか。

“ドラゴンボールZ”の中に出てくるナメック星。悟空とフリーザが戦った有名な星です。太陽が12個もあり、いつも真昼という星です。ナメック星人には癒される時間はあったのでしょうか。

ところで、私たち地球人には夜という癒しの時間があります。特にひんやりとした空気の中、湯豆腐と熱燗でゆっくりと過ごす秋の夜長。明日への活力を養う大切な時間です。そんなときは、アルゴ星から持って帰った“メドゥーサの頭”のことなどほっといて、アンドロメダとペルセウスの恋の行方を考えるほうがよほど楽しいですね。

（渡邊 昌三）

広報委員

松本 道雄／藤本 誠／伊丸 直樹／中村 賢作／渡川 美弥子／初岡 博



【お詫びと訂正】『第343号 平成17年9月発行 臨床検査センターだより』D.I.質問箱中のURLが間違っていました。正しくは、<http://www.pref.hiroshima.jp/eco/a/topics/170719asbest/index.htm> です。ご迷惑をおかけし申し訳ございません。